

Este Semanario se publica el jueves de cada semana.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, núm. 20.

La correspondencia debe dirigirse á nombre del periódico, calle Nueva del Teatro, 16, principal.—Gerona.

# EL INTEGRISTA

Semanario católico.

El precio de suscripción es 1'50 pesetas trimestre en toda España.

Anuncios á 10 céntimos de peseta por línea.

Comunicados á precios convencionales.

Todo el que quiera salvarse, es necesario que ante todo profese la fé católica. Y aquel que no la guardare íntegra sin mistificaciones, sin duda alguna perecerá por toda la eternidad.

(Símbolo de S. Atanasio.)

## Curacion segura y rápida

DEL DOLOR DE MUELAS Y DIENTES

### ODONTÁLGICO KENT

Este Odontálgico es el que más eficaz é instantáneamente calma el dolor de muelas y dientes por fuerte y crónico que sea. Sus efectos son seguros y rápidos, cesando por completo el dolor al momento de su aplicacion.

Siempre cura.—Nunca perjudica.—De venta en Gerona, Farmacia del Dr. Perez.—Frasco una peseta. 7

## CASA PARA VENDER

Hay una en muy buen estado, con tres pisos, agua potable, almacén y tienda.

Informan en la calle Puente Mayor, n.º 6. 2

## ASI.

Interesante folleto de actualidad, POR R \*\*\*\*\*

Trátase en él con especial y profundo criterio y con jovial estilo las materias siguientes:—¡Pobres integristas!—¿Quiénes sois?—¿Vuestra conducta?—¿La Manifestacion de Burgos?—¿Quién se ha movido?—¿Vuestra prensa?—¿Vuestros periódicos?—¿Acéfalos!—¿Vuestras doctrinas?—¿Nuestro Koran?—Oscuros y plebeyos.—¿Discolos!—¿Condenados!—¿Puritanos?—¿Expulsos?—¿Rebeldes?—¿A donde vais?

De venta en la librería de Geli, Cort-Real, 20, al ínfimo precio de 2 reales.

## RETRATO A LA PLUMA

El llamado muy acertadamente espíritu del siglo; la manía transigente, contemporizadora, enemiga siempre de ruidos y conflictos, y ávida en todo de arreglos y componendas; la paz de la buena digestion, descarada ó vergonzantemente preferida por muchos cristianos á la paz de la buena conciencia; tal viene siendo el blanco de los tiros de la Propaganda católica años

há, y á esto han debido algunos de sus más animosos atletas el odio sañudo con que les han honrado frecuentemente los revolucionarios de todo matiz.

—En efecto: lo del ultramontanismo, clericalismo y otras palabrotas gordas con que se nos apoda por ahí, dan evidente testimonio del caso.

—Pues bien. No á un periodista, no á un hilvanador de folletos, no á un orador de Academia ó de Parlamento, sino á un venerable Prelado de la Iglesia ha cabido la honra singularísima de darnos hace poco la última nota característica sobre el particular, y de definirnos y desenmascaramos el tipo transaccionista conciliadoresco, como ningun otro, ni el mismo Veullot en persona, acertó jamás á dejarlo fotografiado.

—Dádnoslo por vida nuestra, que el asunto es de actualidad.

—Ahí va sin más dilaciones, y apuntad cuidadosamente cada uno de los trazos ó rasgos que va ofreciendo el habilísimo retratista, al pintar de mano maestra á los que irónicamente califica él de *partidarios de las honrosas transacciones*.

Estos (dice) se empeñan en querer hacer posible lo que el mismo Jesucristo dijo que era imposible: quieren á la vez servir á dos señores en cosas contradictorias, y conciliar la luz con las tinieblas y á Cristo con Belial. Pretender mancomunar la justicia y la iniquidad, é inclinar los ánimos á favor de ciertas doctrinas, que basadas en perniciosísimos principios, tienden á estimar ó tolerar al menos leyes inicuas. Semejante modo de obrar es grandemente funesto y peligroso para la Iglesia, no solo porque secundan de una manera solapada los fines y propósitos de los enemigos declarados, sino tambien porque se presentan siempre con cierta apariéncia de probidad y sana doctrina para alucinar á los incautos y seducir á las gentes honradas, que á no ser por ellos hubieran combatido el error; con todo lo cual suscitan discordias y amenugan fuerzas que debieran aunadas oponerse á los adversarios; y mientras de una parte alardean de profesar la doctrina católica, de otra quisieran que la Iglesia dejase propagar impune-

mente ciertas opiniones que discrepan de su enseñanza.

—¿Qué os parece?

—Que es buen sastre el que conoce el paño. Pero seguid, que la cosa promete.

—Sigo, pues; ó mejor, sigue el celoso Obispo:

Y lo deplorable es que, dominados por el espíritu de *proselitismo*, en su afán de allegar partidarios, se esfuerzan por todos los medios en intimidar á los demás exagerando los peligros y los conflictos, diciendo que una resistencia temeraria compromete á la misma Iglesia; y siempre vienen á concluir con su bello ideal, despues de mil protestas de catolicismo, esto es: que la Iglesia debería salvar la fé, buscar todos los medios de reconciliacion con sus enemigos. Todo su empeño es que la Iglesia transija, que capitule y salve lo que pueda; pues, segun ellos, la prudencia aconseja hoy á los verdaderos católicos adoptar con *mansuetudo* y *modestia* de una generosa condescendencia, á que éstos no se mostrarian desagradecidos, y seria altamente favorable para la Iglesia. Dicen que obran así por *prudencia* pero á esta prudencia la llama el Soberano Pontífice, con San Pablo, «sabiduria de la carne y muerte del alma, porque no está ni puede estar sujeta á la ley de Dios,» y por lo tanto es aquella prudencia de quien el mismo Dios dice: *prudentiam prudentium reprobado*.

—Vaya, que eso es poner el dedo en la llaga. Dios se lo recompensará al glorioso adalid de la franqueza cristiana. Mas, comentarios aparte, y continuad.

—Continuemos, pues:

A esta clase de católicos (prosigue) les falta ó el valor de sus convicciones religiosas, ó la fortaleza bastante para confesarlas, y quieren justificar su perniciosa conducta diciendo que obran así por no irritar más los ánimos de los enemigos, de cuyo encono sobrevendrian á la Iglesia, segun ellos, mayores males. Muy de temer es que en los que así se explican haya más de egoísmo que de piedad: que no sean los males que pudieran sobrevener á la Iglesia los que ellos sientan, sino á los que á ellos pudieran resultarles por defender la verdad con franqueza, decision y energia propias de un sincero y ferviente católico. Bien pudiera suceder, y desgraciadamente sucede con frecuen-

cia, que el miedo de perder un destino, de no conseguir un alto puesto, ó de no obtener cierta representacion, sea la causa que muchos digan que en el estado actual de cosas no conviene que la Iglesia se empeñe en sostener una lucha constante, de la que nada favorable puede resultar para ella, pues lucha con armas desiguales.

—¡Carambitas! ¡Qué modo de señalar! Lo del «miedo de perder un destino» ó «de no conseguir un alto puesto,» son pinceladas gráficas que no tienen desperdicio.

—Cierto, ciertísimo; pero, oid lo que sigue; que es todavía de más intencion:

Los que así se explican deberían saber que en la parte doctrinal de la Religion no hay, como en política, manifestaciones vergonzosas ni denigrantes transacciones, y tener en cuenta que la impiedad en el terreno religioso es como la revolucion en el político. Las contemplaciones y excesivas condescendencias han sido siempre de consecuencias fatales para la Iglesia y la sociedad. Es desconocer la naturaleza del error y del mal si se cree que por el sistema de halagos y consideraciones se le va á contener en su perniciosa obra de atacar la verdad religiosa y moral, á que de continuo tiende con todo encono. Nó: no es esta enfermedad que se cura por el método de emolientes, es, necesario el cáustico para evitar que el virus se propague. El mal no tiene derecho: que no tenga, pues, asilo. Las mismas consideraciones que en mal hora con él se tienen, las traduce por debilidad y las convierte en armas, que esgrime con éxito muy favorable á su causa. La impiedad, como la revolucion, no tiene entrañas, y por lo mismo es incapaz de gratitud. Los herejes coinciden en esto, como en muchas cosas, con los revolucionarios. Y al explicarnos en este sentido, no nos referimos á la proteccion que muchos dispensan á los males y errores, como tales mil y mil veces anatematizados por la Iglesia, pues semejante conducta descaradamente impia lleva en sí misma marcado é impreso al descubierto el sello de reprobacion; nos referimos, si, á esa excesiva indulgencia ó perniciosa disimulacion con ciertas opiniones de las que ella disiente.

—Vamos, que está implacable el buen señor Obispo, y resuel-

to, como se dice, á tirar de la manta por todo lo alto.

—No hay sino escucharle los últimos párrafos en que realmente acaba de poner el sello y remate á su exactísima pintura. Oid:

Si examinamos (concluye) la vida práctica de estos católicos, veremos como sus actos responden á sus teorías, constituyendo un abigarrado conjunto de prácticas religiosas y mundanas. Estos son los que, despues de haber pasado la mañana en la iglesia, asisten muy satisfechos por la noche á una representacion teatral, donde se ofende la moral cristiana; estos son los que, despues de haber dejado caer una limosna en una bandeja á la entrada del templo, van á comprar por una grande suma una guirnalda para arrojarla á los pies de una inmunda bailarina; éstos son los que desde un cabildo de Cofradía se trasladan á un club donde se declama de la manera más impia contra la Religion; éstos son los que, llevados de ciegas é innobles ambiciones, á trueque de satisfacerlas, cooperan con su influencia y apoyo á la elevacion y triunfo de ciertos hombres, cuyas teorías abiertamente hostiles á la Iglesia son bien conocidas de todos para que la ultrajen despues más impunemente al amparo de cierta inviolabilidad.

Condenamos, pues, semejante conducta como ofensiva y altamente perjudicial á la iglesia é indigna de todo buen católico, quien como miembro de la Iglesia debe ser templo vivo del Espíritu Santo, y en quien, por lo tanto, debe haber una firmeza para dar testimonio constante de la verdad y como buen soldado de Cristo defenderla en toda su pureza é integridad.

—¡Bravo! Mas, falta ahora que nos digais quién es el glorioso representante del Episcopado español, que en tiempos como los nuestros, tan claro y elocuente ejemplo nos ha querido dar de apostólica entereza.

—Es el ilustrísimo y reverendísimo señor obispo de Tenerife, en su última Instrucción pastoral sobre la Encíclica *Sapientia christiana*.

(De La Revista Popular.)

## CONVICTOS Y CONFESOS.

Tenemos á los mestizos confesos de fautores conscientes del liberalismo. Mas vale así, puesto que desde ahora ya ningun católico podrá engañarse piadosamente con el traje de piel de oveja que visten los lobos del pelo de *idem*. Nadie podrá darnos á entender que los hipotéticos del diario *La Union Católica* son católicos sinceros, mientras el Papa no declare ex cathedra que los referidos hipotéticos ó pidalinos obran en con-

formidad con los principios y doctrinas de la Iglesia en materia de liberalismo.

Los mestizos acaban de declararse fautores y cómplices de los liberales avanzados, como nuestros lectores van á ver por sus propios ojos.

Sabido es que en el nuevo ministerio presidido por el Sr. Cánovas del Castillo no ha habido plaza para el fervoroso repartidor de discursos heréticos. Y es igualmente sabido que esta exclusion se debe á la circunstancia de haber llegado la hora de manifestar á la faz de España que el partido conservador es eminentemente partidario de la civilizacion moderna, reprobada por la Iglesia.

Pues bien, segun confesion de *La Union Católica* periódico, los mestizos no sienten el menor disgusto por la manifestacion y profesion solemne (que no era necesaria) de liberalismo hecha por el partido conservador; y mas aún; los mestizos aceptan gustosos el sacrificio de no sentarse al comedero con tal de que el partido liberal-conservador pueda adquirir mayor fuerza. Asi textualmente.

El diario carlo-mestizo *La Fe*, con ese desparpajo propio de mujer de plazuela que la distingue, se atreve á contestar á la semana pasada en atizar á su comadre *La Union* haciéndole befa por que ni Pidal ni sus amigos han sido admitidos al comedero nacional del liberalismo reinante, y *La Union* contesta lo siguiente, que conviene sepan todos los católicos.

Dice la hipotética:

«*La Fe* debiera no olvidar que, como hemos dicho, los amigos del señor Pidal no se rigen en politica por los puestos que se les dan, sino por principios y reglas de conducta bien conocidos; que si por puestos hubieran de regirse lo mismo el señor Pidal que los que le siguen, debieran estar muy satisfechos, que sus nombres figuran en toda clase de candidaturas para posiciones politicas, y por último, que ni el Sr. Pidal ni sus amigos se mueven por ambiciones personales, ESTANDO DISPUESTOS Á SACRIFICAR LOS CARGOS QUE SE LES OFREZCAN, Á LAS COMBINACIONES QUE PUEDAN DAR MAYOR FUERZA AL GOBIERNO.»

Y no hay más que decir, porque esto basta y sobra para que se convenza cualquiera de buena fe que hubiese creído sinceras las protestas de catolicismo de los mestizos.

Son liberales, y por añadidura católico-liberales, que es mil veces peor, segun testimonio del Papa Pio IX.

## PARA QUE CONSTE

Con objeto de poder aducir más pruebas si necesarias fueren, recopilamos hoy para que no se olvide, lo que escriben algunos periódicos de los más caracterizados entre los que nos atribuyen caprichosamente la causa de las cuestiones entre los católicos.

No nos hacemos eco de lo que á diario escriben otros periódicos de última fila, que harto conocido es; como conocida es tambien y prácticamente se está demostrando, la resolucio de no contestar á los insultos y provocaciones de que estamos siendo objeto á diario.

El Papa ha impuesto silencio á la prensa católica á fin de conseguir la tan deseada union de los católicos: los Prelados de España han repetido la voz de Su Santidad y han dicho ¡silencio! ¡silencio!

La prensa integrista ha callado: la prensa que ante todo defiende á D. Carlos, esa sin duda no se cree en la obligacion de callar.

Vease lo que escriben dirigiéndose á otros católicos sus principales periódicos:

«*El Movimiento Católico* no es, como se cree, ni órgano del señor Obispo de Madrid Alcalá, ni de ningun Congreso católico.

»Y así es.

»*El Movimiento* no es órgano sino de la codicia, de la envidia y de la pasion más baja.

»Representadas por un hombrecillo que, á su figurilla de *mico sabio*, reúne otra cualidad todavía más repugnante.

»La de desleal.

Por si semejantes ataques no fuesen bastante para demostrar el espíritu de *concordia* que anima á los periódicos referidos y que entre los católicos debe reinar segun ha dispuesto Su Santidad, que al mismo tiempo dispuso se prescindiera de las cuestiones secundarias, dice el periódico católico aludido dirigiéndose á *El Movimiento Católico*.

«Ese periódico, que como dijo muy bien *El Correo Español*, publica cartas y programas de Pi y Margall, llenas de ataques á la Religion, sin que en sus columnas aparezcan nunca las cartas y programas de D. Carlos, escritas en lengua católica pura; que dá á entender de la manera más cínica é irrespetuosa, que el Sagrado Corazon de Jesús, al que estaba consagrado con el Rey todo el heroico ejército carlista, habia huido del campo de la fé y de la tradicion porque ni aquel Rey ni aquel ejército de mártires y de héroes se habian hecho dig-

nos de El, para colocarse al lado de los enemigos de la Iglesia santa de Jesús, al lado de instituciones anti-religiosas y masónicas, de instituciones liberales; ese periódico, repetimos, se atreve á decir que la causa carlista ha muerto.

»Ni ha muerto, ni morirá.

»Porque las causas que tienen el espíritu de Dios y la fé en Dios y el amor de Dios, no mueren nunca.

»Los que mueren son los que por un plato de lentejas traicionan esas causas, renegando de sus hermanos y de la fé jurada.

»Como le pasará y no tardando, á *El Movimiento*.»

Por si con lo anterior no hay bastante para conocer la manera, como, los que esto escriben cumplen las disposiciones del Papa y los Prelados, copiaremos lo siguiente que lo evidencia por completo.

»Otra gran provocacion de *El Movimiento* tenemos que recoger hoy.

»Provocacion injuriosa que dirige á *La Fe* y á uno de sus redactores, al cual llama *espíritu de bajo vuelo, que de vez en cuando aprovecha los descuidos de su director para meter la sucia y envenenada uña*.

»Si no nos inspirase lástima el hombrecillo que tales cosas escribe, nos haria reir.

»La apostasia royendo los talones á la consecuencia, á la dignidad y al honor.

»No le pisamos, porque no queremos manchar la bota.

»Y basta para que todos los carlistas conozcan ya ese periódico y sepan lo que han de hacer con él.

»Por nuestra parte, vamos solo á decirle una cosa.

»Que no somos de los que nos cruzamos de brazos ante las insolencias y ataques de los enemigos del Rey y de su causa.

»Sino, por el contrario, de los que saben arrancar la lengua á los desvergonzados y atrevidos.»

*La Civilizacion*, revista dirigida por el Sr. Carulla llama tráfuga al director de *El Movimiento Católico* y dice de él que abusa indignamente contra el carlismo del arma que algunos señores Obispos pusieron meses atrás en sus manos á fin de que publicara un diario verdaderamente católico.

Y añadé el Sr. Carulla:

«Si un escritor virtuoso, sabio, paciente y concienzudo hiciera un juicio de los números publicados durante un trimestre no podria seguir el escritor al frente del diario á que nos referimos, porque resultaria comprometida no solo la causa de la monarquía española sino la de la Iglesia de Dios, y el buen nombre de los eclesiásticos respetables que le confiaron la direccion, creyéndole con un espíritu eminente católico que nunca le conocimos durante más de veinte años que, por decirlo así le tratamos. Jamás, jamás, jamás, fué de los que sobre todas sus

atenciones colocan á Dios, á nuestra Madre divina y al Pontífice Rey. Aun queriendo elogiarle, cuando en ocasiones debimos criticar algunas de sus obras dramáticas, lamentamos ciertas libertades que se permitía, desconociendo casi en absoluto sus deberes de publicista católico.»

¡Hasta aquí llega el pícaro espíritu de partido!

Y aun dirán algunos con toda frescura, que los *integristas* son los que sostienen la lucha entre los católicos.

**BIBLIOGRAFIA**

*Los Grandes Arcanos del Universo, filosofía de la naturaleza*, su autor el R. P. Tilman Pesch, S. J., vertida al castellano por el Dr. D. Eberardo Vogel y D. J. M. Orti y Lara. Se ha publicado ya el tercer cuaderno de esta obra monumental.

He aquí una indicación de los asuntos que comprende este interesante cuaderno:

Aristóteles y la filosofía de la Edad Media.—La filosofía natural y las nociones fundamentales de las ciencias físicas.—Las propiedades fundamentales de la materia.—La divisibilidad y la división de la materia.—Estados de movimiento y agregación.—La acción extensa de las cosas corpóreas.—Establecimiento del equilibrio interno.—Del cuerpo como *abstractum* de la vida orgánica.—Los fenómenos psíquicos.—La fuerza.

Tales son los conceptos preliminares que han de ayudar al lector en la inteligencia y solución de estos grandes arcanos. La claridad compite en ellos con la profundidad, y el carácter científico de las ideas con la belleza de la exposición. El interés irá creciendo sucesivamente á medida que el autor vaya adelantando en el grandioso proceso de su obra, que de nuevo recomendamos con el mayor encarecimiento.

**SECCION RELIGIOSA**

SANTORAL

17 Jueves, Santos Leon IV, papa y conf.; Ennodio y Teodosio obs.; Alejo, conf.; Arnaldo, conf., cisterciense.—Santas Januaria, Generosa, Vestina, Donata, Segunda y Teodata, mrs.; Marcelina.  
18 Viernes, Santos Federico, ob. y mr.; Materno, Filastrio, Arnulfo; Bruno y Rufilo obs.—Santas Marina, vg. y mr.; Gundena, vg. y mr.; Sinforosa y siete hijos mrs.  
19 Sábado, Santos Simaco, papa y

conf. Vicente de Paul, conf. y fund.; Arsenio, diác. y conf.—Santas Justa y Rufina, vgs. y mrs.; Aurea, vg. y mr. de Córdoba; Macrina, vg.

20 Domingo, VIII después de Pentecostés.—Santos Jerónimo Emiliano, conf. y fund.; Elias profeta; Pablo, diác. y mr., en Córdoba; Vulmaro, ab. y conf.—Santas Librada, vg. y mr. Margarita, vg. y mr.; Casia y Paula, mrs.; Severa, vg.

21 Lunes, Santos Daniel, profeta; Victor, Alejandro, Feliciano y Longinos, soldados, mrs.; Arbogasto, ob. y conf.—Santas Praxedes, vg.; Julia, vg. y mr.

22 Martes, Santos Cirilo, ob. y conf.; Teófilo, pretor y mr.; Platon, mr.—Santas Maria Magdalena, penitente; Sintica.

23 Miércoles, Santos Apolinar, ob. y mr.; Liborio, ob. y conf.; Bernardo, cisterciense.—Santas Primitiva, Maria y Gracia, vgs. y mrs.; Rómula; Redemta y Erundina, vgs.; beata Juana de Orbiato, vg. dominica.

**CULTOS**

Sigue celebrándose la solemne novena de Nuestra Señora del Cármen en la iglesia de su advocación, á las 8 de la noche. El domingo próximo se celebrará en la propia iglesia la solemne fiesta de los Terciarios del Cármen. Habrá solemne oficio á las diez, y por la noche habrá sermón.

**CUARENTA HORAS**

Continúan en la iglesia del Hospicio hasta el sábado.—El domingo pasan á la de San Lúcas.

**Apostolado de la Oracion.**

INTENCION GENERAL PARA JULIO.  
Las iglesias del Indostan.

*Oracion cotidiana.*

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas, que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que disipe la luz de vuestro Evangelio las tinieblas de la India, y vuestro amor transforme aquellas tan diversas gentes en un solo pueblo de hermanos.

*Propósito.*

Cooperar á las obras de las misiones, ó de la *Santa Infancia* ó *Propagacion de Fe*, con oraciones y limosnas.

**SECCION DE NOTICIAS.**

Hemos recibido el primer número de un nuevo periódico semanal que ha comenzado á publicarse en Alcoy titulado *La Alianza Obrera*, destinado á procurar y promover los verdaderos intereses de las clases tabajadoras bajo la base de la doctrina católica, sin ninguna especie de color político. No dudamos que el nuevo semanario está destinado á hacer un gran bien, y le damos cordial bienve-

nida. Accedemos gustosos al cambio que solicita.

—El lunes último llegó á esta ciudad nuestro apreciable amigo el señor don Carlos Crehuet y Baus, que acaba de obtener por oposicion una de las escribanías del Juzgado de primera instancia de Puerto de Santa Maria, despues de haber desempeñado con el caracter de habilitado una de las escribanías del Juzgado de igual clase de esta ciudad y haber tenido á su cargo la Secretaria del propio Juzgado. Aprovechamos esta ocasion para darle nuestro más cordial y sincero parabien.

—El municipio de Valladolid ha acordado adquirir la casa donde murió Colon y destinarla á museo americano.

—El gobierno del Brasil crea una condecoracion con el nombre de Cristóbal Colon.

—Cortamos del *Diario de Sevilla*:

«Un municipal de los que prestan el servicio en la Macarena ha descubierto una fábrica de café artificial en la calle de Aceituno, número 4. En dicha casa fueron encontrados siete sacos en polvo de varias sustancias, menos café, y dos en grano. La fábrica en cuestion ha sido cerrada y dado parte al juez correspondiente para los efectos oportunos. Ya está comprendido perfectamente por qué en algunos almacenes de comestibles dan por tres céntimos un papelon de semicafé capaz para un regimiento.

—Segun leemos en nuestro apreciable colega *El Norte Catalan*, de Vich, en el inmediato y fabril pueblo de Roda se está operando una feliz reaccion religiosa, debida (despues de Dios) á los desvelos del celoso Cura Regente, Dr. don Luis Casadejús, auxiliado de los Vicarios, Rdos. Güell y Dachs.

En el penúltimo domingo celebráronse en dicho pueblo solemnes cultos dedicados al Sagrado Corazon de Jesús, teniendo lugar una comunión general á la que asietieron más de 400 personas. Por la tarde se verificó la consagracion de 700 niños y niñas, precediendo al acto una procesion de todos ellos con asistencia del Ayuntamiento y autoridad judicial, llegando mientras aquellos actos tenian lugar, el señor Obispo de la diócesis, quien acompañó la nueva imagen del Sagrado Corazon de Jesús, que se había recibido en procesion, hasta la iglesia parroquial.

¡Quiera Dios que fructifique en dicho pueblo y en la diócesis de Vich la devocion al Sagrado Corazon de Jesús, con tanto celo promovida por el Prelado y Clero de aquel obispado!

—Aquel lastimosamente celebre ex-padre Gabarró, que pretendió sentar plaza de personaje y de reformador religioso, que bajando poco á poco se contentó con ir de pueblo en pueblo fundando escuelas laicas, muertas apenas nacidas, perseguido por todas partes y sentenciado á pena vil, ha dado con su cuerpo en una taberna de París, situada en la *Avenue d' Orleans*, 89. Trasladamos la noticia á los individuos que en Cataluña y Vizcaya escucharon embebidos las predicaciones de este desgraciado vividor.

—A principios del mes próximo, tendrán lugar en Roma las elecciones para proveer el distrito vacante por

dimision de Ricciotti Garibaldi. La candidatura que de mayores simpatías goza, es la del duque Leopoldo de Torloniá y significa enérgica reprobacion de los actos gubernativos, toda vez que siendo alcalde de Roma fué hace un año destituido por Crispi, por el *imperdonable crimen* de haber ido á visitar oficialmente al Eminentísimo Cardenal Vicario.

—Dice *El Correo de Andalucia* de Málaga del 1.º:

«Con éxito muy lisonjero se verificó el domingo la voladura de las canteras de Almellones.

»A las dos menos cuarto prendióse fuego á los 14,400 kilos de pólvora que había preparados para la mina.

»Constituía el centro de acción de aquella un pozo con dos galerías de cuatro metros una y de diez y siete otra, provistas de sus correspondientes recámaras.

»La explosion dió por resultado mover aproximadamente unas 120,000 toneladas de piedra y desprender unas 70,000.

»Asistieron bastantes personas á presenciar esta voladura, que se ha verificado sin accidente alguno desagradable y cuyo resultado ha respondido á los cálculos que se habían hecho.»

—Ya saben nuestros lectores que la masonería tiene entablada en los tribunales demanda contra un Sacerdote por injuria y calumnia á la institucion masónica.

Pues bien: para el día de hoy ha señalado en la Audiencia de Castellón de la Plana la vista pública en juicio oral de la querrela entablada por Don Miguel Morayta, en nombre de la masonería, contra el Presbítero D. Wenceslao Balaguer.

Sostiene la querrela masónica el Letrado Valenciano Sr. Dualde, y el procesado ha encomendado su defensa á D. Ramon Necedal.

El Sr. Obispo de Tortosa ha exigido la inhibicion del tribunal civil en un proceso seguido á un sacerdote por decir de la masonería lo que ha dicho el Papa y lo que todo el mundo dice.

—*La falsa y la verdadera libertad.* Mientras en la católica Francia están prohibidas las procesiones el día del Corpus, en Alemania, país protestante, se hacen libremente. En este año, en Francfort-sur-le-Main, donde los dos tercios de poblacion son judios ó protestantes, la procesion tuvo efecto, adornándose los balcones en muchas casas y descubriéndose protestantes y judios al pasar la santa custodia. ¿No es esta verdadera libertad?

—Según telegramas de Grenoble, hace unos dias una terrible explosion de dinamita tuvo lugar cerca de la Gran Cartuja, debajc de cuya puerta principal se encontró un papel firmado por Mandarin II, en la cual decia que aquella explosion era una advertencia á los frailes, á quienes pedia un millon de francos, so pena de volar el convento en caso negativo, y cuya cantidad debía ser depositada en el sitio que indicaba, añadiendo que pagarían con la vida de diez de entre ellos por cada uno de los suyos que fuese preso por la policia.

Esta fué avisada y presta la guardia al rededor del convento, sin que hasta la fecha se haya cumplido la terrible amenaza.

--La famosa Basílica de Montmartre que se está levantando, y en la que se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, en 100 metros de longitud, 50 de latitud y 45 de altura. Se puso la primera piedra en 1873 y se calcula quedará completamente terminada en 1895.

--No menos extendida que la miseria material, está, por lo que se cuenta, la miseria intelectual en el flamante reino de los Crispi y compañía.

El diputado Gabelli ha hecho bonitas relaciones en las Cámaras sobre el estado actual de las Universidades de Italia.

Tulio Martello, profesor de la Universidad de Bolonia, ha hecho este asunto objeto de su discurso inaugural del último curso académico.

«Es una fábrica—dice—de pauperismo intelectual; los abogados ya no son jurisconsultos, ni los médicos saben de cosas de la naturaleza, ni los ingenieros saben matemáticas.»

Convengamos en que el monumento levantado al *ilustrado* Jordan Bruno, el apóstata, es muy digno de los que lo levantaron: éstos, como su héroe, son sencillamente unos ingratos, miserables y apóstatas.

—Se ha inaugurado la Catedral de San Pedro y San Pablo en Filadelfia. El cardenal Gibbons presidía esta ceremonia.

—Han sido nombrados consultores de la Sagrada Congregación de Estudios Mons. Felix Cavagnis y el Reve-

rendo P. Alberto Lepidi, de los Predicadores, rector del Colegio Romano de Santo Tomás de Aquino.

—Hermoso espectáculo presenció Búrgos el día 24 del pasado en que con motivo de la consagración de los niños y niñas a los Sagrados Corazones celebraron éstos una piadosa procesión, tan numerosa, que puede decirse que todos los parvulitos de ambos sexos de Búrgos concurren a ella.

Las Profesoras y Profesores de todos los Colegios, así privados como municipales, acompañaban a sus discípulos, dando un ejemplo bien palpable de que la educación católica es la que domina en nuestra patria.

—Dicen los periódicos de Valencia que los Padres Carmelitas de la calle de Alboraya están prestando en estas circunstancias un buen servicio a los menesterosos, pues diariamente reparten la comida a cerca de cien pobres.

—La Cámara de Comercio de Reus avisa a los comerciantes en vinos, que se han puesto en vigor en los mercados de la América del Sud los acuerdos tomados por el gobierno de la República francesa, respecto a no ser admitidos, desde la próxima cosecha, los vinos que contengan más de dos gramos de yeso, (*pareil*), por cada litro y de un gramo de cal por cada unidad de igual cabida.

—Un dato que basta para explicar hasta que punto llega la ruina que produce en la feraz huerta de Gandía

la epidemia colérica. Los tomates, con tanto afán cultivados por aquellos industriosos labradores, para exportarlos al extranjero y llevarlos también a todas las provincias de España, se ofrecían anteayer a 15 céntimos de peseta la arroba, y no encontraban compradores.

—En las obras que se están verificando en el coro de la Catedral de Sevilla, han sido halladas monedas de importancia, que procederán probablemente de las que se arrojaban en las tomas de posesión de capitulares, y un breviario.

—El viernes fondeó en Almería un vapor francés con 634 pasajeros procedentes de Orán. A su llegada se oyó una fuerte gritería a bordo. Se dió conocimiento del hecho a las autoridades de marina de aquel puerto, las cuales dispusieron lo conveniente para cerciorarse de las causas que motivaban tal clamoreo. Según parece, algunos pasajeros dijeron que tenían hambre, y que esto había dado origen al conflicto, que quedó resuelto poco después, logrando la oficialidad de a bordo tranquilizar el pasaje.

—Es digno de imitarse el proceder de don Fulgencio de Batlle, alcalde de Lladó quien ha publicado un enérgico bando contra la blasfemia, conminando con las penas correspondientes a los contraventores.

## OFICIAL.

### EDICTO.

Don Enrique Roig Barreros, Juez de instrucción del partido de Gerona:

Por el presente edicto, que se expide en méritos de causa criminal que me hallo instruyendo, sobre asesinato de Narciso Farró y Albert, contra Joaquín Durán y Turrós, se cita y llama a las personas que a raíz del suceso de autos, ó sea en la mañana del treinta de Octubre del año próximo pasado, hubiesen visto pasar al referido procesado Joaquín Durán por las calles de la Nieve y de las Ollas ó por los arcos de la Rambla de la Libertad en dirección a la de Álvarez, ó bien por las calles de las Ferrerías Vellas, de Mercaders y de Abeuradors, en la propia dirección, a fin de que dentro del término de ocho días a contar desde el siguiente a la inserción del presente en el Boletín Oficial se presenten a declarar, así como a cuantas personas hubiesen presenciado el suceso ó tengan del mismo alguna noticia ó dato que pueda ilustrar al Tribunal; bajo apercibimiento que de no verificarlo, les parará el perjuicio a que en derecho haya lugar.

Dado en Gerona a once de Julio de mil ochocientos noventa.—Enrique Roig.

—Por mandato de S. S., Francisco Baylina, Escribano.

La Bisbal: Imp. de Simón Pujol.

## SECCION DE ANUNCIOS.

**SOLUCION**  
DE  
**BISFATO DE CAL MEDICINAL**  
DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS  
**HERMANOS MARIAS**  
Casa provincial: Mataró

Esta solución se emplea eficazmente para combatir las bronquitis crónicas, catarros inveterados, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Sus propiedades reconstituyas la convierten en poderoso agente para combatir escrófulas, debilidad general, reblanqueamiento y carie de los huesos, etc., y generalmente todas las enfermedades que reconocen por causa la pobreza de la sangre ó la malignidad de los humores. Para los niños débiles y personas de complejion delicada es uno de los mas seguros remedios.

Precio 1/2 litro, 3 pesetas, 1 litro, 5 pesetas.

PROSPECTOS GRATIS

De venta en la farmacia del Dr. Vivas  
19, CORT-REAL, 19.

## BOLETIN METEOROLÓGICO

Periódico quincenal dirigido por NOHERLESOOM

Se suscribe en la Administración, Mayor, 81 y 83; entresuelo, y en Gerona, librería de Geli, Cort-Real, 20.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Provincias.—Un año, 6 pesetas; seis meses, 3'50.—Madrid.—Un año, 5 pesetas; seis meses, 3 pesetas.

Para la suscripción directa, el pago por adelantado, en libranza del Giro Mútuo ó especial de la prensa, ó en letra de fácil cobro. No se admiten sellos.

La correspondencia a nombre del Administrador del BOLETIN METEOROLÓGICO.

## ANTIGUA CASA DE FRANCISCO FABRE

CONFITERIA Y CERERIA DE CONFIANZA

DE

**EDUARDO FABRE Y MOY**

CALLE DE GERONA, 7.—FIGUERAS.

En vista del extraordinario éxito que han alcanzado los cirios de mi fabricación, tengo el gusto de recordar de nuevo al público en general las clases siguientes.

**Cirios de cera Ampurdanesa** para la celebración del Santo Sacrificio de la Misa.

**Cirios sistema FABRE** Se recomiendan por su luz brillante, inodoros, económicos, sin humo y sin derramen.

**Cirios industriales** Todos los cirios van marcados con el nombre de Fabre, como garantía de peso y calidad.

RECOMPENSAS QUE HA OBTENIDO LA CASA

Única cerería en España que ha merecido la alta distinción de parte del Soberano Pontífice, el Papa Leon XIII, de poder usar el escudo pontificio como marca de fabricación.

Tres medallas de oro, plata y bronce por los cirios de 1.ª, 2.ª y 3.ª en la Exposición de Zaragoza de 1885-86.

Medalla de plata en la Exposición de Toulouse 1887.

Medalla de plata en la Academia Nacional de París en 1887 y medalla de oro en 1889

**DIPLOMA DE HONOR** y condecorado con la gran cruz *Pro Ecclesia et Pontifice*, la más alta recompensa concedida a la fabricación de cirios en la Exposición Vaticana de 1889.

Medalla de oro en París 1889.

## A LOS SEÑORES SACERDOTES

«La Union Católica» (cuyo centro está en Clermont-Ferrand, Francia), gran establecimiento de sastrería dedicado exclusivamente a la confección sobre medida de toda clase de trages talares, acaba de establecer una sucursal en Barcelona, Rambla de San José, 13; en ella hallarán los Sres. Sacerdotes, a precios muy económicos, todas clases de prendas de vestir a su uso confeccionadas en condiciones de solidez, buen gusto y duración irreprochables.

La correspondencia, los pedidos, petición de catálogos y demás informes, dirigirse directamente a su director: SR. BARTHOUMEUF.

No confundir «La Union Católica» con cualquiera otra casa de nombre asimilado.